

(第3種郵便物認可)

聞新民農本

能登半島地震が見せる農業の近未来



# 葛谷栄一の 黒見私見

めでいいかと言ひ出した  
な。」そうした背景に  
あるのが農産物価格の  
低落だ。「一番大きな原  
因は、農産物の過剰生  
きる安さ。特に米価が

ひどい。東北農政局が  
2022年に発表した  
コメの生産原価は、60  
kgあたり1万5273  
円。だけに農家の農協

この赤い鶏は価格は品種にもよるが、60kgあたり1万から1万3000円の間だ。生産原価には遠く及ばない。コメを作つて出荷するのに赤字が見え

る。こうした中、水田の大型耕整機が進む。「そこには家族農業、小農の姿はない。大企業との競争では、

木暮れの身世の過程で、小さな農家は振るい落としている。見まことにちては、その大規模水田の下に小農、家政農の元が聚る。

がくなれ。農  
するまでもがわ  
い。それを先取りす

様々な現れが既に始まっている。その現象の大きな引き金になつたのが農機具の更新であり、菅野さんの息子さんが農業をやめていくかと言ふ出したきつけも耕整機の更新と

この「先取りする様

な現れ」が能登では震災によって一気に噴出したもので、間もなく本格化する甲塊世代リティアで同様の動が拡散することが懸念されてならない。